令和5年第3回教育委員会定例会 会議録

日 時 令和 5 年 3 月 22 日(水曜日)午後1時 30 分~午後 3 時 40 分

場 所 北栄町役場 第1委員会室

出席者 徳岡幸裕委員、竹信純一委員、吉田由香里委員、岡崎しづみ委員、

説明等の出席者 中原教育総務課長、前田生涯学習課長、田中図書館長、渡辺中央公民館長 西村参事、妙泉指導主事、奥田室長、福田室長、

会議の要旨

(開会) 午後1時30分

徳岡委員 第3回教育委員会定例会を始めます。

2 会議録署名委員の指名をお願いします。

事務局 吉田委員と岡﨑委員にお願いします。

徳岡委員 3番の行政報告に移ります。

教育総務課から順次報告お願いします。

事務局 (資料にて説明)

徳岡委員 │ 各課の報告が終わりましたので教育総務課から質疑応答に移りたいと思います。

竹信委員 衛生委員会についてですが教職員50名を超えるところは必ず会を開かれていると思いますので時間 外勤務があった報告ではなく、それを踏まえてどのように改善していくかの話し合いで出た方針などを 聞かせて頂ければ教育委員会も一緒に改善方法など策が考えれると思いますので4月から報告いた

だければと思います。

事務局 はい。時間の事だけでなくもう少し深い所まで報告していこうと思います。

竹信委員 それと1つ質問ですがいじめと関連があるか分かりませんが、スクールバス内で不適切な発言をしていたような事があったようなんですが、学校の先生も状況が分からなかったのでまずはご家庭でお話を聞いてくださいという連絡があって話を聞き取ったようなんですが、その場にいた添乗員さんは何をさ

面いてくださいという連絡があって品を闻さ取ったようなんじすが、その場にいた你来負さんは何をされていたんだろうかと思いまして。バスの中にいたのであれば子ども同士のやり取りや状況はある程度分かっていたのではないかと。いじめとは少し違うのかもしれませんがそれに近いようなトラブルに

ついて教育委員会の方ではどのように把握されていたのでしょうか。

徳岡委員 まずは確認をして頂いて。

事務局 基本的に騒いだりなど安全が確保できないような事があれば指導していると思いますが、個々での会

話までは添乗員さんの場所から全てが把握できない事もありますし聞き漏らしている事もあるとは思います。委員さんが期待されるような活躍はして頂けないかもしれないですがまずは安全を優先して

添乗員さんには乗車してもらってます。

竹信委員 安心安全だけでなく少し子ども達の事も気にかけて頂けたらと思います。

徳岡委員 その他ございませんか。

岡﨑委員 | 小中学校の不登校・問題行動についてですが小学校の恐喝というのを私は初めて聞いたのですが、何

があったのか詳しく分かれば教えて頂きたいです。

事務局 事案を区分事に挙げている関係で恐喝となっておりますが内容は「文房具を貸さんと許さんぞ」という

ような趣旨の発言だったようです。金品を脅し取るような事では無いようです。

岡﨑委員 分かりました。

徳岡委員 その他ございませんか。

竹信委員 もう 1 点、コロナ感染症の関係で学年・学級閉鎖がありましたが年間の授業時間数は問題なく到達してますでしょうか。

事務局 当初の計画時間数よりは少ないですが、履修すべき時間数としては未時数はありません。

竹信委員 そうですか。それと長期休暇は全ての休み合わせて最大 57 日で変わりありませんか。

事務局 正確な日数は把握しておりませんが今回の春休みは数日長くなっております。

竹信委員 ですよね。長期休暇は必ず 57 日取らないといけない訳ではありませんので、感染症の流行が無い間 は少し減らして学習の習得に専念させて年度末にギリギリにならないように計画を立てて頂きたいと思います。

徳岡委員 その関係になるかもしれませんが、5 月 9 日から 5 類に移行しますが今後はどのような対応を取られますか。

事務局 正確には決まっておりませんが、インフルエンザのような形に近いのかと思っています。

徳岡委員
それは罹患している児童だけが休むということですか。

事務局 今回コロナ感染症の関係で学級で休んだりしたのは検査対象や濃厚接触者の関係で閉鎖をして対応をしておりましたので今後 5 類になった場合はインフルエンザのように解熱して〇日後から登校しても良いという流れになっていくかと思います。良くも悪くも無症状であれば登校出来ちゃうという状況もあるかと思います。

徳岡委員 子どもがピンピンしてても学級閉鎖みたいなことは今後無くなるという可能性が高いという事ですかね。1・2 名程度であれば罹患者だけのお休みになりますよね。

事務局 インフルエンザのようにクラスの中で罹患者が増えれば従来通り学級閉鎖等の対応は取るかと思いますが。

徳岡委員 その他ございませんか。

吉田委員 不登校・問題行動で年間を通して北条がとても多かったかと思います。これに対しての対応が出来てなかったり不登校児の減少や維持に繋がる事が無かったことを考えるとやっぱり学校だけの対応ではなかなか難しかったのかと思います。それでやっぱり学校以外の機関だったり SSW さんだったりに助けをなるべく入れて今回は学校内だけで対応できる以上の事が起きていたという事で学校は嫌かもしれませんが早期に介入をお願いしてなるべく長引かないように対応されていくと学校生活も徐々に落ち着くのではないかと思いました。また来年度からよろしくお願いします

事務局 SSW もやる気満々で取り組んで学校の方にも出向いておりますし、まだ把握できていない事もあるか と思いますので積極的に関わっていきたいと思っております。

徳岡委員 その他ございませんか。(なし)

では続いて生涯学習課についてございますか。

岡﨑委員 先程の報告で人権教育推進協力員研修会での DVD がとても良かったと言われてましたが、そこで資料に出ているアンコンシャスバイアス(無意識の思い込み)という言葉は今後よく使われていくような単語でしょうか。何だか聞きなれない横文字で…

事務局 やはり馴染みの無い言葉だと単語だけが飛び交ってしまうので、そこは両方表記していくのか今後も 検討しながら行きたいと思います。

徳岡委員 その他ございませんか。(なし)

図書館についてございますか。(なし) 中央公民館についていかがでしょう。

岡﨑委員 資料報告にあるシニアクラブ閉講式で皆勤賞が15名もいらっしゃるって素晴らしい事ですね。という事がお伝えしたかったです。

事務局ありがとうございます。まだまだコロナ感染症の関係で高齢者の方は出て来られるのを避けがちになる

| 傾向があるかと思いますが住民の方が積極的に出て来られる場を提供していけたらと思います。

徳岡委員 その他ございませんか。

竹信委員 この公民館活動の中で指導者として10年以上関わってくださっている方がいらっしゃると思います。そ

のような方への表彰はどのようにされてますでしょうか。

事務局 知る限りでは無いと思っています。

竹信委員 ないんですね。でしたら是非検討して頂ければと思います。スポーツの関係はありますが、何年も町民

の為にいろんな形で関わってくださっていることは素晴らしい事だと思いますので。

事務局 1つ機会があるとすれば日本海新聞ふるさと大賞地域貢献賞というのが1つと、スポーツ貢献功労賞と

いう2点がありますのでこれは町から1名ずつ推薦することが出来ますので、そこで候補者として選定 出来ますし、町の総務課としても〇周年という節目の際には表彰という形のものをしてますので、そこ

で検討してみるのもいいかもしれません。

竹信委員 せっかく貢献して頂いてますので、ぜひご存命の間に表彰してもらえるのがいいのではないかと思いま

すのでご検討をお願いします。

委員さんがおっしゃる通りとてもありがたい存在ですので機会を捉えて前向きに検討していきたいと思

います。

徳岡委員 その他ございませんか。(なし)

無いようですので行政報告は以上とさせていただきます。

4 議案へ移ります

議案第 7・8号は人事に関する案件になりますので日程7その他の終了後に非公開で審議することと

し、議案第9号から審議させていただきます。

では、議案第9号令和5年度北栄町立小学校及び中学校の学級編成基準について

事務局 (資料にて説明)

徳岡委員 説明が終わりました。皆さんより何か質問はございますか。(なし)

議案第 9 号令和 5 年度北栄町立小学校及び中学校の学級編成基準について承認でよろしいでし

ようか (承認)

議案第10号北栄町小中学校等入学祝い金支給要綱の制定について

事務局 (資料にて説明)

徳岡委員 説明が終わりました。皆さんより何か質問はございますか。(なし)

議案第 10 号北栄町小中学校等入学祝い金支給要綱の制定について承認でよろしいでしょうか

(承認)

議案第 11 号北栄町産後ケア事業実施要綱の一部改正について

事務局 (資料にて説明)

徳岡委員 説明が終わりました。皆さんより何か質問はございますか。(なし)

議案第 11 号北栄町産後ケア事業実施要綱の一部改正について承認でよろしいでしょうか(承認)

議案第 12 号北栄町学校給食費徴収条例施行規則の一部改正について

事務局 (資料にて説明)

徳岡委員 |説明が終わりました。皆さんより何か質問はございますか。(なし)

議案第 12 号北栄町学校給食費徴収条例施行規則の一部改正について承認でよろしいでしょうか

(承認)

議案第13号北栄町スポーツ県外派遣費補助金交付要綱の一部改正について

事務局 (資料にて説明)

徳岡委員 説明が終わりました。皆さんより何か質問はございますか。(なし)

議案第 13 号北栄町スポーツ県外派遣費補助金交付要綱の一部改正について承認でよろしいでしょうか(承認)

議案第14号令和5年度こども園、小学校及び中学校医の委嘱について

事務局 (資料にて説明)

徳岡委員 説明が終わりました。皆さんより何か質問はございますか。(なし)

議案第 14 号令和 5 年度こども園、小学校及び中学校医の委嘱について承認でよろしいでしょうか(承認)

議案第15号北栄町中学校区学校運営協議会委員の任命について

事務局 (資料にて説明)

徳岡委員 説明が終わりました。皆さんより何か質問はございますか。

吉田委員 この運営協議会の方々はどれぐらいの頻度でどのような内容の協議をされているのでしょうか。

事務局 大栄中学校区が年に5回、北条中学校区が年4回程度協議会をされています。

吉田委員 実は以前大栄中学校に計画訪問をさせて頂いた時に校長先生がこの協議委員の方にも学校の様子を見て頂くのはどうだろうかという事を言われていて私自身も学校のことを教育委員だけでなく協議委員の方とも共有できるいい機会だと思いましたので、ぜひ協議委員の方の計画訪問の参加の検討をして頂けたらと思います。

事務局 協議会の内容に実は協議をされる前1時間程度授業を参観して頂いてますし、そもそも協議委員 さんの仕事は学校運営方針の承認が大役となります。第1回目の運営会議で方針についても校長 が説明をされますので更に追加して計画訪問も一緒にされなくてもよいかと思います。

吉田委員 ただ教育委員が協議委員の方と接することはほぼ無かったもので内容まで存じ上げてなかった ものでそのように関りがあるのであればそれが知れて良かったです。

事務局 学校教育設置要綱のなかでどのような方に入って頂くというような記載はあったと思いますが、 その中で地域性が出たと思って頂ければと思います。

竹信委員 北条の委員数が大栄に比べて2名少ないです。人数がすべてではないですが、活気のある方に入って頂けてるといいですよね。

その他ございませんか。(なし)

徳岡委員 議案第 15 号北栄町中学校区学校運営協議会委員の任命について承認でよろしいでしょうか(承認)

議案第 16 号北栄町スポーツ推進委員の委嘱について

事務局 (資料にて説明)

説明が終わりました。皆さんより何か質問はございますか。

竹信委員 今回引き受けて下さった中原さんはどのような方でどういった経緯で選任されたのでしょうか。 特定の競技を得意とされているというわけでは無くて、ニュースポーツ等スポーツの推進に力を 貸して頂ける方という事で様々な方面から動いて頂けそうな方へ声をかけさせて頂いてますの で、特定のスポーツが出来るから推進委員になってもらうのではなくて、様々なスポーツを通し て推進して頂ける方にお声をかけさせて頂いてます。

竹信委員 | では中原さんはニュースポーツの普及が主なものになりますか

事務局 いいえ。今入って頂いている方に専門で特定の競技が得意な方もいらっしゃいますが、委員さん 全員が同じようにすべての健康推進やスポーツの推進に携わって頂きます。

竹信委員 生涯スポーツと障がい者のある方が参加できるスポーツとニュースポーツは何が違うのですか。

事務局 生涯スポーツは生涯にわたって一生涯出来るスポーツで障がいスポーツは障がいがある方も参

加できるスポーツです。

竹信委員 ですよね。ではニュースポーツって何でしょうか。

事務局 どなたでも参加できる既存のスポーツではない新しいスポーツです。

竹信委員 だとすれば前から何度かお伝えしてますが、障がいがある方も参加できる会を町内で月に1回~

でも開催して頂けるといいなと思います。町単独での開催が難しいようでしたら県と協力して開

催してもらえたらと思います。

事務局 はい。ご意見ありがとうございます。昨年度ニュースポーツの体験会をしてみましたが、コロナ

感染症の事も関係したのか参加者も少なく何点か反省する点が出ておりました。その事を活かし て次年度の計画を何点か上げてスポーツ推進委員さんと協議して開催に繋げていこうと思って

おります。

徳岡委員 その他ございませんか。(なし)

議案第16号北栄町スポーツ推進委員の委嘱について承認でよろしいでしょうか(承認)

5 協議事項へ入りますが事務局より特に協議事項はありませんが皆さんから何かございますか。(な

し)

6.報告事項に移ります。

教育長の任命について

事務局 (資料にて説明)

徳岡委員 こども園業務改善プランについて

事務局 (資料にて説明)

徳岡委員 説明が終わりました。皆さんより何か質問はございますか。

竹信委員 | これは教育委員会として何か意見をするような事ではないですよね。

事務局 これは報告という形です。

竹信委員 この報告にある時間外はお金が出ているんですよね。

事務局はい。

事務局

竹信委員 一では特に何かいうものではないのでしょうが一言言わせてもらうのであればこども園はもっと

時間外勤務をされていた印象でしたが小学校に比べれば少ないのかなという印象を持ちます。それと削減の目標値として有給の取得値を10日以内を何%という表現ではなく【12日以上休み

なさい】という指導的な方が良いと思います。それと職員内時間外の差があまりないように会計

資料の説明を簡潔にしまったため分かりにくい部分があったかと思いますが、文章の見直しやノ

年度職員さんにも出来る仕事は受けて頂いて業務量も偏らないような体制づくりを望みます。

一残業デイなど実施していこうと思っております。

徳岡委員 その他ございませんか。

岡﨑委員 | ノンコンタクトタイムとまた横文字で内容は保育準備や事務仕事ですよね。単語だけ見ると園に

出しているのに子どもを見てもらえないのかと保護者さんは思わないかと。普通に「事務作業時

間の確保」とかじゃ駄目ですか。

吉田委員 ノンコンタクトタイムは覚えておかないといけない言葉ですよ。これからの時代スタンダードで

すよ。

岡﨑委員 そうなんですね。

事務局 決して子どもを見ていたくないという事ではなく、ノンコンタクトタイムを確保するためにはそ

の間子どもを見る代わりとなる職員が必要となりますので事務仕事をしないといけない担任の

時間を確保しようという所です。事務仕事が時間外勤務や持ち帰りにならないように考えている 所ですので是非ご理解頂けたらと思います。

岡﨑委員 分かりました。

徳岡委員 私からも1つあるんですが、行事の見直しが上がっていますが、確かに計画訪問時に行事が多い 印象でした。ただ各園ごとに決めるのではなく、無いならないで公立の園は足並みをそろえて欲 しいですね。アクションチームを作られるのであれば調整していって頂ければと思います。

その他ございませんか。

吉田委員 前にこども園の職員に取って頂いたアンケートがこの場で活かされている事にとてもありがた く思っております。このように資料として目に見えるもので出ると保護者の方も大変なことを 日々してもらってるという思いから遠慮がちになってしまって言いたい事が言えなかったりし ますので、教育委員会としても保育士さんの業務改善に取り組んでいるという事を出すことで安心に繋がりますし、実際預けたくなるような北栄町の保育というのが分かっていくといいんじゃ ないかと思って、保護者さんの安心とこれから働いてみようという方への PR になると思います

事務局 根本的には働いている職員の労働環境をよくしようというのがあるのですが、その先には保育の 質の向上を狙いとしておりますので保護者の皆さんにも知って頂ける機会があればこういう事 に取り組んでいるという事を伝えていきたいと思います。

ので私自身も行政ではこういう事に頑張っていますというのを伝えていけたらと思います。

徳岡委員 その他ございませんか。

要保護及び準要保護児童生徒に対する就学援助費支給にかかる認定審査結果について

事務局 (資料にて説明)

徳岡委員 説明が終わりました。皆さんより何か質問はございますか。(なし)

区域外就学の認定について

事務局 (資料にて説明)

徳岡委員 皆さんより何か質問はございますか。(なし)

令和5年3月北栄町議会 一般質問について

事務局 (資料にて説明) 徳岡委員 報告は以上です。

7 その他

竹信委員 マイナンバーカード取得について文科省から県教育の方に通知が出ていたようですが、北栄町の 教育委員会には来てましたでしょうか。最近チラシなどの配布物がなんでもかんでも学校に配ら せたらいいような傾向が見られて。少し違和感を感じてます。

事務局 今記憶している中では無かったかと思いますが、確認してみます。ただ私共は文科省からの配布 依頼は断れないかと思います。委員さんのご意見も分かります。今回コロナワクチン接種の案内 も任意接種ですので同調圧力にならないように気を遣っていた経緯もあります。このマイナンバーカードの件も同じような意味合いになると思いますので改めて通知をするのであれば気を付けたいと思います。

竹信委員 県教育からの通達があれば断れないとは思いますが、まずは本当に配布すべきものなのかをこの 教育委員会でメリット・デメリット・目的を精査していくべきだと思います。配布物の内容を教 育委員会が知らないではいけないと思います。

徳岡委員 次に移ります。

事務局 着任式は4月4日(火)午後4時からです。

徳岡委員 | 次回の日程は、第4回定例会 4月25日(火)13時30分からです。

ここで休憩します。休憩後、議案第7号及び議案第8号の審議を行います。

徳岡委員

では、議案に入ります。議案第7号 教育委員会事務局職員の人事(出向)について及び議案第8号 教育委員会事務局職員の任命についてです。

この議案は、人事に関する案件であることから非公開としたいと思いますが、いかがでしょうか。 (各委員了承)

(以降、非公開で審議)

(閉会) 以上で第3回教育委員会定例会を終了します。

午後3時40分

令和 年 月 日

会議録署名委員

会議録署名委員